

Redacción de  
PROTESTA  
Buenos Aires  
BERENGUER

Redacción  
ROSETTI 75, AVELL  
\$ 0.10  
EL EJEMPLAR  
Número 7823

XXXVII

## PRIMERO DE MAYO

**S**OBRE la silenciosa tumba de Waldheim aparece el primer rayo matutino del joven día de mayo y tiembla suavemente en el modesto monumento a los cinco anarquistas que sucumbieron el 1º de mayo de 1887 a mano del verdugo de la tumba común de aquellos cinco mártires. El día que ese conocimiento ilumine el espíritu de los oprimidos, ese día comenzará el gran crepúsculo de los dioses de la sociedad capitalista.

El 1º de Mayo debe ser para nosotros una enseñanza intuitiva que lleve a la consciencia de los obreros y de los oprimidos, la enorme energía que tienen en sus manos. Esa fuerza arraiga en la economía, en nuestra actividad como productores. De ella nace la sociedad, que cada día, recibe en todo momento la posibilidad de su existencia. Para eso no vale el miembro de un

terrible asesinato de Chicago fué el epílogo de aquel gran movimiento que se produjo el 1º de Mayo de 1886, en los Estados Unidos, a fin de obtener para el obrero el día de ocho horas. Pero aquellos cinco, cuyos restos descansan bajo el verde césped de Waldheim, en los portavoces más valientes y más fieles en la gran lucha entre el Capital y el Trabajo, y debieron pagar con su vida su fidelidad hacia los hermanos obreros.

Inspirados por el espíritu de los cinco mártires, el congreso internacional de los obreros, en 1889, concibió la resolución de celebrar el 1º de mayo como día feriado del proletariado universal, y nunca una resolución, un eco tan poderoso y entusiasta como esa, en los pobres países de los desheredados. Se vió en la práctica de esa resolución un símbolo de la emancipación próxima. La rabia ciega de los explotadores, los miserables intentos de castramiento de los políticos socialistas fueron caídos y confundidos en el profundo sentido de la manifestación característica o de la degeneración a la larga.

Como una chispa ardiente, la idea vivió en el corazón gigante del pueblo laborioso de todos los países y ni siquiera en los tiempos de la más dura reacción pudo ser atropada. Pues era una idea surgida de las profundidades y debía excitar poderosamente, en el espíritu de las masas, la esperanza alegre que luchaba por una revolución viviente y apelaba vigorosa y clamorosa a la conciencia de los oprimidos. Como un nuevo pensamiento revolucionario de lo profundo. No es arriba donde puede florecer para nosotros la salvación, es de abajo de donde debe venir la fuerza que romperá nuestras cadenas y dará alas a nuestros anhelos. Este símbolo es para nosotros el 1º de mayo, un símbolo de la liberación social por la vía de la acción directa, que halla su acabada expresión en la huelga general.

Los los que padecen la servidumbre sienten la preocupación cotidiana por la atención imprime su sello, el enorme peso de aquellos que sacan los tesoros de la tierra, que laboran en los altos horizontes dirigidos por los campos, tejen millones de los que deben satisfacer al Capital innumerables fábricas y sus su tributo de sangre, los obreros actuales y manuales de todos los continentes, todos son partes de aquella acción grande e invencible de cuyo cumplimiento de su desconsolada existencia depende fuertemente a la conciencia de

### RUDOLF ROCKER

cada miembro. En sus espaldas descansa un mundo entero; tienen el destino de toda la sociedad en sus manos, y sin su fuerza creadora toda vida humana es condenada a muerte.

La venta del trabajo de sus manos y de su espíritu es la causa oculta de su servidumbre y de su dependencia; por consiguiente la negación de su trabajo para los monopolistas debe convertirse para ellos en el instrumento de emancipación. El día que ese conocimiento ilumine el espíritu de los oprimidos, ese día comenzará el gran crepúsculo de los dioses de la sociedad capitalista.

El 1º de Mayo debe ser para nosotros una enseñanza intuitiva que lleve a la consciencia de los obreros y de los oprimidos, la enorme energía que tienen en sus manos.

Esa fuerza arraiga en la economía, en nuestra actividad como productores. De ella nace la sociedad, que cada día, recibe en todo momento la posibilidad de su existencia. Para eso no vale el miembro de un

### La protesta



partido, sino el minero, el ferroviario, el herrero, el campesino, el hombre que produce los valores sociales y cuya energía creadora mantiene el mundo en sus conexiones.

Aquí está la palanca de nuestra fuerza; en esa fragua debe ser forjada el arma que herirá de muerte el becerro de oro.

No se trata de la conquista del poder, sino de conquistar la fábrica, el campo, la mina. Pues cualquier poder político no ha sido nunca más que la violencia organizada que impone a las grandes masas del pueblo la dependencia económica de las minorías privilegiadas. La opresión política y la explotación económica marchan siempre de la mano, se complementan recíprocamente y la una no puede existir sin la ayuda de la otra. Es un absurdo creer que constituirán una excepción futuras instituciones de gobierno. Lo decisivo no es la etiqueta exterior, sino la esencia de una institución; y la peor forma de tiranía fué siempre la que se ejerció en nombre del pueblo. Fue nunca es el pueblo o la clase que domina, sino que algunos gobiernos que pretenden gobernar en nombre del pueblo o de una clase, y para los cuales "pueblo" y "clases" sólo son tapujos que simulan sus odiosas personales al mando. Por consiguiente, toda verdadera lucha contra el monopolio de la posesión es al mismo tiempo también una lucha contra el poder que lo protege, y lo mismo que el objetivo del proletariado militante en el terreno económico es la abolición y la superación del monopolio privado en todas sus formas, su objetivo político debe ser también la extirpación y la superación de toda institución del poder. El que desea una de ambas cosas para vencer a la otra, no ha comprendido la verdadera significación del Socialismo, de ningún modo, y es sólo

el testamentario del mismo principio de autoridad que ha sido hasta aquí la piedra angular de toda tiranía.

Y un símbolo de solidaridad internacional debe ser el 1º de Mayo, de una solidaridad no limitada por los cuadros del Estado nacional, que corresponden siempre a los intereses de las minorías privilegiadas del país.

Entre los millones que deben llevar sobre sus hombros el yugo de la esclavitud del salariado, existe una unidad de intereses, no importa qué idioma hablen y bajo qué bandera nacional hayan nacido. Pero entre los explotadores y los explotados del mismo país existe una guerra ininterrumpida que no puede ser solucionada por ningún principio de autoridad y que tiene sus raíces en los intereses contradictorios de las diversas clases. Todo nacionalismo es un disfraz ideológico de los verdaderos hechos; puede dirigir en un momento dado las vastas masas hacia sus cuadros mentirosos, pero no es nunca capaz de abolir del mundo la brutal realidad de las cosas. Las mismas clases que en la época de la guerra mundial intentaron elevar el patriotismo del pueblo hasta la eferescencia, envían hoy los productos del trabajo del proletariado alemán al en otro tiempo "extranjero enemigo", mientras que las grandes masas carecen de lo más necesario en el propio país. Los llamados intereses nacionales de las clases dominantes sólo son puestos por ellos en la balanza cuando son idénticos a los intereses de su bolsa y producen el necesario porcentaje. Y si millones de pobres diablos debieron dejar su vida o sus sanos miembros en la locura de la gran matanza de los pueblos, no fué porque tenían que satisfacer tal o cual deuda de honor nacional, sino porque su cerebro fué entenebrecido por prejuicios artificialmente creados y no han comprendido sus propios intereses.

Y esa sangrienta tragedia se repetirá hasta que los obreros no hayan reconocido los verdaderos resortes de la guerra y de las arlequinadas nacionales. No las vulgaridades pacifistas, sino la lucha incansable contra el espíritu militarista nos es necesaria. Mientras los trabajadores estén dispuestos siempre a producir los instrumentos de la muerte violenta y de la matanza de masas, no desaparecerá la "risa roja" de los pueblos. Para los esclavos que forjan sus cadenas no llegará nunca la redención.

Por eso el 1º de Mayo es para nosotros una poderosa manifestación contra todo militarismo, y contra la gran mentira del nacionalismo, tras los cuales sólo se ocultan los brutales intereses de las clases poseedoras.

Hay que crear un nuevo futuro sobre los fundamentos del Socialismo Libertario, bajo cuyo fresco aliento desaparecerán las muertas concepciones de los tiempos pasados y las corroidas instituciones del presente en el abismo de lo que ha sido, para abrir la era de la verdadera libertad, de la verdadera igualdad y del amor humano.

En este sentido celebremos el 1º de Mayo como símbolo de un devenir próximo que germinará en el seno del pueblo revolucionario, para redimir al mundo de la maldición de la dominación de clases y de la esclavitud del salariado.



# CIVILIZACION ARMADA

SEBASTIAN BRAU

Según la afirmación del conocido sabio Nicolai, muy digno de nuestro respeto y admiración, por sus trabajos impregnados de un humanismo nada común entre los de su categoría, todos los inventos que la imaginación o la ciencia del hombre ha creado, repercutirían en beneficio de la humanidad. Toda objeción que se hiciera al respecto, quedaría eliminada con este argumento: que la felicidad o desdicha de la misma, depende del buen o mal uso de ellos se haga; quedando así, exentos de toda responsabilidad quienes, por don natural, son los predilectos a cumplir esa misión en la vida.

Sin embargo, yo, pobre pigmeo de la inteligencia, me atrevo a señalar algo que a mi parecer ensombrece esa inmensa panorámica de maravillas que el progreso nos ofrece, cuyos gocees han sido y son acaparados totalmente por una maldiciada casta de privilegiados, zánganos de la gran colmena social.

Y ese "algo" consiste, precisamente, en la desprecupación e indiferencia, rayana en la complicidad de esos hombres, insensibles a las catástrofes sociales, originadas por los gobiernos y capitalistas, sin que la menor protesta se eleve por sobre ese verdadero infierno del proletariado, siendo éstos, quieran que no, los que mayormente han contribuido al refinamiento de los instrumentos de opresión y medios de explotación, de que disponen a su antojo todos los tiranos.

Sería necio el que los trabajadores nos vanagloriamos al igual de los burgueses, del progreso que tantas ventajas les reporta y tantos sufrimientos nos hacen padecer a nosotros, que al fin y al cabo sólo han tenido la virtud de cambiar las formas de esclavitud, pero que en el fondo resultan mucho más crueles e inconcebibles que la de los tiempos primitivos o sin ir tan lejos, en aquellos en que no se conocía el vapor ni la electricidad, época en las que la semioscuridad mental reinante, tenía al menos su explicación.

Yo creo que el auténtico progreso estriba en lo moral y no en lo material, donde surgiría la verdadera civilización título ahora inmerecido y temporaneamente adjudicado a la presente sociedad, escenario para sus intruñados espectáculos de salvajismo.

Hace poco, anunciaban los diarios grandes, genuinos representantes de esa civilización de "cancha de football", un desfile policial, con la consiguiente exhibición de toda clase de armas modernas, a realizarse en una de las principales avenidas de esta metrópoli, instrumentos, como es natural, destinados para la defensa y seguridad y tranquilidad (?) de un orden, nueva de encumbrados ladrones...

Reconozcamos, siquiera, que todo ese mortífero material, podría emplearse contra el ataque de las fieras, que en un momento dado y acosadas por el hambre en las selvas, osaran invadir las ciudades, cosa muy problemática actualmente, y sería entonces la utilidad que encontraríamos al invento y perfeccionamiento de semejantes armas.

Mas hoy, además de utilizarse en las grandes matanzas de pueblos contra pueblos, lanzados a esas espantosas carnicerías, por la avaricia del capi-

talismo, al mismo tiempo que tratan con ello, de amornar los efectos de la creciente desocupación, se usa, también, para la casa de seres humanos, aún de los que están en estado anormal como han sucedido ya varios casos de esa índole en Buenos Aires, de los que han dado detalles en su oportunidad varios diarios vespertinos.

Y este "sport" policial caminada vez se va generalizando más y más, estimulado por cierta prensa, que, aunque convencida de la inutilidad de esos medios para la represión o decrecimiento de la "delincuencia", día a día correa a los brutos en la persecución cruel y violenta del "delincuente", que ante sus acometidas feroces les hace frente, con un derroche de coraje admirable, por la gran desventaja que tienen sobre sus bien pertrechados atacantes.

Pero es que esos señores están viendo los toros desde la barrera, y son los hijos del pueblo los protagonistas de esas tragedias, y a lo sumo una

nota sentimental en sus diarios y un elogio de las víctimas caídas en cumplimiento de "su" deber, será el cómodo aporte a la defensa de sus intereses, tan estúpidamente dependidos por ese infelices.

Y bien, a esta altura, pensamos nuevamente, en los sabios de cualquier rama de la ciencia, para decirles que no por ser ellos los privilegiados del saber humano, las cosas del mundo al parecer insignificantes, deben de pasar desapercibidas para éstos. Remémbrense a Kropotkin y otros, también pertenecían a su clase y no obstante jamás abandonaron a los que consideraban el principal factor de todo el progreso; el proletariado.

Abandonen su torre de marfil, bajando al llano de la lucha social, ferocemente desarmada, por el acorralamiento a que nos tienen sometidos nuestros tiranos, gracias a las ventajas que "su" ciencia les ha facilitado para satisfacer sus ansias devoradoras de carne humana.

# Campañas de Justicia

## USHUAIA

En este día primero de Mayo, comienzo y recuerdo de la bestialidad de un gobierno que en nombre del capital más en las plazas públicas a manifestantes, sólo por el hecho de pedir reivindicaciones de trabajo para el que por carencia de trabajo, venían muriendo de hambre y frío, y arrea con otros a la cárcel, donde, al poco tiempo y sin juicio alguno, son ahorcados siete obreros, hoy no es posible olvidar a los que en los calabozos fueguinos vienen extinguiéndose por la mirada en lontananza, con sus ideas radiantes de esperanza, en ese porvenir tan lejano...

Una mancha que en la América Latina, ciérrase cual tempestuosa y cerrada nube sobre su atmósfera, empujando su cielo, y alterando su tranquilidad, con los atronadores ecos del dolor por la tortura, estragamientos, estruños y vejámenes múltiples y sin descanso, está por su parte austral condensada, en el territorio de la Tierra del Fuego, en su ubicación penal de Ushuaia.

Los ecos de sus quejidos transmitidos sus niveles montañosos, el aire, los barcos, las comunicaciones telegráficas, todo, todo, sin que sus ecos quejumbrosos hayan conmovido a nadie más allá de la calculada conveniencia.

Es, pues, hoy un día especializado, para que sus quejidos sean escuchados, como no deben ser olvidados a los siete cuerpos estrados en sus maderos golgateses cual baidos, que tocarán permanentemente sobre la campana reivindicatoria de: a iguales derechos idénticos deberes; trabajar para comer.

## LOS PRESOS SOCIALES

Hablar de los presos sociales es recordar la honda tragedia que ha vivido y vive el proletariado de la Argentina desde la asonada militar prufurista.

Con el fallido intento de salvar el país del desquite y de la ban-

carrota, de restaurar el llamado Imperio de la ley y de sanear las cajas del Estado, fué implantado un verdadero régimen de terror e iniciada una era de despiadadas persecuciones, en contra de los trabajadores conscientes y con ratos precedentes en los anales de esta país.

A pesar de ser totalmente ajenos, las organizaciones obreras y el movimiento revolucionario, a los tejes y manejes de la política, y a las luchas libradas por las distintas fracciones que se disputan la conquista del poder, fué éste y aquellas los que debieron sufrir los más recios embates de la reacción y los que soportaron todo el peso de la más cruel represión.

En efecto: la hidra dictatorial no tardó en hacer sentir sus efectos sobre la clase trabajadora, pronto los lígubros cuadros del departamento de policía, y de la cárcel de Villa Devoto y de cuantos establecimientos penales pulsan la república, no tardaron en poblar de camaradas nuestros, a los que se sometían a las peores torturas, las deportaciones se sucedían a breve intervalo de unas a otras; los confinamientos al presidio maldito de Tierra del Fuego, allá, en el lejano sur, se repetían con rapidez asombrosa. En fin, en una palabra, la más feroz reacción se desencadenó sobre el movimiento obrero y revolucionario.

Con la asunción al poder del general Justo, digno sucesor del tiranuelo Uriburu — a pesar de las pomposas promesas que por cierto no hemos dado crédito de un eventual retorno a la normalidad, lejos de tener una solución de continuidad esa ola de reacción que asolaba el país, ésa no hizo más que, en forma solapa, recurrir.

Evacuadas las cárceles por un breve período, volvieron al poco tiempo a alojar nuevamente a centenares de trabajadores; la infame ley de residencia, siguió aplaudiéndose como en las peores épocas de la dictadura; los confinamientos y las deportaciones, así a la orden del día; los derechos de imprenta, de asociación y de reunión son un mito. Para mejor contrarrestar el re-

# LOS SOCIALISTAS PARLAMENTARIOS

La rápida sucesión de acontecimientos y connotaciones sociales, han llevado aceleradamente a todos los partidos políticos de izquierda, a definir con mayor precisión sus programas y sobre todo sus líneas de acción.

Así, el Partido Socialista, ha sido conducido a adoptar actitudes definidas frente a situaciones que se le han planteado en diversos países.

Los hechos de Alemania y Austria son los que más ilustran al proletariado acerca del valor del Socialismo Parlamentario y su incapacidad para encarar la lucha en su verdadero sentido activo y eficaz. En Alemania con un millón y medio de afiliados al partido, cuatro millones y medio de obreros agrupados en sus sindicatos y con ocho millones de electores, se dejaron conducir por todas las posiciones lentamente, por los funcionarios que enviaba la intervención de Von Popen, que iban abriendo el camino al hitlerismo. Por iniciativa de sus cuerpos directivos, no tuvieron los socialistas ni el menor gesto resuelto de lucha y acción y rebelde. En beneficio de la táctica de "no dar motivos de reacción", dejaron mutilar todos los centros nerviosos del cuerpo del partido, todos los resortes que hubieran posibilitado la acción insurreccional, ya que el proletariado se encontraba ansioso de lucha. Y esto se prueba con el testimonio de los episodios de lucha callejera que tuvieron por escenario las calles de Berlín y otras ciudades de Alemania.

Pero fueron gestos de pequeños grupos de hombres resueltos, que se refirieron a cumplir hasta el último extremo con sus convicciones sinceramente socialistas. Por qué fué esa pasividad suicida? Porque la larga educación leninista, democrática, había anulado totalmente en ellos la concepción de una forma más activa de lucha. Porque la confianza en los medios pacíficos del acto electoral no llevó a impedir toda acción popular de defensa, confiados en el triunfo de próximos comicios. Así lo atestigua Hoeltnerman, jefe de la organización militar de la socialdemocracia. "El frente de hierro", al decir, luego de rendirse: "Nos era necesario esperar las elecciones a todo precio. Los nacional-socialistas registrarán en éstas un retroceso considerable".

Los acontecimientos de Austria, en donde los socialistas rompieron con la línea de pasividad liberal-parlamentaria, para confiar en las armas, la posibilidad de defenderse del fascismo gubernamental constituyeron una lección, tanto para el surgimiento de las organizaciones obreras se fraguaron los procesos por asociación "ilegales", con el preconcebido propósito de asestar un golpe mortal al movimiento de la F. O. R. A.

Repétemos, pues, al hablar de los presos sociales poner de relieve todas las infamias cometidas por la reacción, estos hermanos nuestros que sufren los rigores del encierro y contra los cuales está desahogado sus instintos bestiales, merecen nuestra más amplia solidaridad y deben constituir nuestra más seria preocupación.

Todo cuanto podamos hacer para estos camaradas que venían privados de la libertad, por un delito que es el nuestro y al que, por lo tanto, nos sentimos ligados, será siempre poco comparado con su sacrificio.

Comenzarla después, es emprender una carga a la bayoneta sobre campo raso, contra un "nido" de ametralladoras, táctica vieja y nociva.

Referidos al Partido Socialista de la Argentina, se observó que se halla trabajado por dos corrientes de opinión un tanto divergentes con respecto a las formas de actuar frente al peligro creciente del fascismo en el país. Los "viejos" que más confían en los procedimientos electorales, como lo certifican unos párrafos de un editorial de "La Vanguardia" del 19/3/34, refiriéndose a los comicios que se iban a efectuar en la Provincia de Buenos Aires el día 25 del mismo mes: "Debe, asimismo, el sufragio de los ciudadanos de la provincia aumentar la representación socialista en la legislatura, como una merecida respuesta a esos designios regresivos y oscuros". Siempre la confianza de que las urnas, los votos, contendrán la agresividad creciente de los enemigos de toda renovación o intento de seria renouación social.

Prácticamente, la división dentro del Partido Socialista se ha manifestado con la constitución de la Central Federal del centro "Del Valle Iberlucea" motivada por su expulsión a causa de haberse "insubordinado" contra las tácticas de los jerarcas del partido. Uno de los párrafos del manifiesto explícito, lanzado por el nuevo centro dice: "Queremos dar a la masa proletaria del partido la sensación de la necesidad de su vida activa, para evitar, ruez falas interpretaciones lo conduzcan a un callejón sin salida y lo haga caer en el infierno de la dictadura como la de Hitler, Mussolini y Dollfus".

Vermos, cuál de ellas prevalecerá en la masa del partido, pero podemos asegurar que si las discusiones y polémicas continúan, sin que los partidos de la defensa activa en "realidad" se preparen para ella, va a llegar la hora de salir a la calle a dirigir con los fascistas supremacías, que sólo la fuerza, la fuerza para que se le respete y respete.

letariado como para la masa partidaria que no comprende ciertas extrañas posiciones tácticas, como por instinto comprende las necesidades de su propia defensa. Resultado de las condiciones políticas - económicas de toda Europa, en Austria el fascismo hacia también su camino. En vano era que los socialistas presentaran al pueblo la portentosa creación municipal de Viena, las Casas Comunes. Si se dejaron cast desarmar con anticipación por la astuta política del enano Dollfus, que preparó la agresión al socialismo con fría paciencia. Cuando los socialistas austriacos quisieron poner en práctica el segundo punto aprobado en su Congreso de París — Agosto de 1933 — de "recurrir a los métodos revolucionarios de lucha" ya era tarde. La heroica defensa iniciada desde sus Casas Comunes en Viena, quedará como episodio de una lucha histórica y también como lección de gran trascendencia social. Porque una verdad se ha alzado firme y orientadora en medio de la sangre y el incendio del "Karl Marx-Hof": la lucha contra el fascismo gubernamental, debe emprenderse antes de que éste se halle en posesión de los resortes estatales de represión y coacción.

Comenzarla después, es emprender una carga a la bayoneta sobre campo raso, contra un "nido" de ametralladoras, táctica vieja y nociva.

Referidos al Partido Socialista de la Argentina, se observó que se halla trabajado por dos corrientes de opinión un tanto divergentes con respecto a las formas de actuar frente al peligro creciente del fascismo en el país. Los "viejos" que más confían en los procedimientos electorales, como lo certifican unos párrafos de un editorial de "La Vanguardia" del 19/3/34, refiriéndose a los comicios que se iban a efectuar en la Provincia de Buenos Aires el día 25 del mismo mes: "Debe, asimismo, el sufragio de los ciudadanos de la provincia aumentar la representación socialista en la legislatura, como una merecida respuesta a esos designios regresivos y oscuros". Siempre la confianza de que las urnas, los votos, contendrán la agresividad creciente de los enemigos de toda renovación o intento de seria renouación social.

Prácticamente, la división dentro del Partido Socialista se ha manifestado con la constitución de la Central Federal del centro "Del Valle Iberlucea" motivada por su expulsión a causa de haberse "insubordinado" contra las tácticas de los jerarcas del partido. Uno de los párrafos del manifiesto explícito, lanzado por el nuevo centro dice: "Queremos dar a la masa proletaria del partido la sensación de la necesidad de su vida activa, para evitar, ruez falas interpretaciones lo conduzcan a un callejón sin salida y lo haga caer en el infierno de la dictadura como la de Hitler, Mussolini y Dollfus".

Vermos, cuál de ellas prevalecerá en la masa del partido, pero podemos asegurar que si las discusiones y polémicas continúan, sin que los partidos de la defensa activa en "realidad" se preparen para ella, va a llegar la hora de salir a la calle a dirigir con los fascistas supremacías, que sólo la fuerza, la fuerza para que se le respete y respete.

# PAGINAS VIEJAS DEL PENSAMIENTO ANARQUISTA

# - LAS REVOLUCIONES - RESPIRANDO POR LA HERIDA -

RICARDO MELLA

Los espíritus superficiales suelen juzgar de las cosas, más que por sus circunstancias de hecho, por aquellas que son de mero accidente. La contitud y la persistencia de un fenómeno escapan a su penetración y sólo los signos exteriores y fugaces se fijan en su retina mental.

Así, las revoluciones tienen para los tales una significación simplista reducida al acto de fuerza; y guerra del rudo batallar, de la lucha cruenta en que la bestia interior triunfa soberana, no hay motivo de emoción ni causa de estudio. La vista de esos mopes no alcanza más allá del estruendo homicida y del rencor inhumano.

Y, sin embargo, acaso el acto de fuerza es de menos en cualquier transformación profunda así de la vida individual como de la existencia colectiva; acaso no es más que un signo; tal vez se contrae al papel de simple instrumento que obra ciegamente en la inconciencia del por qué y para qué de su actuación. Las revoluciones, en este sentido restringido de actos de fuerza, son siempre movimientos insintivos en que la humanidad aparece cojuzgada por la animalidad. Las muchedumbres arrastradas por el furor revolucionario, obran ciegas en el carril de la violencia, caminan automáticas sin saber a dónde. Para cada hombre consiente de su labor, mil moran por qué matan y mueren. Para cada hombre que sabe que la revolución no es precisamente la exaltación de la fuerza, sino la consecuencia de estados de opinión y de alma, y de necesidades físicas y morales son a millares los que transponen los umbrales de la fiera que hierde por el rir y mata por matar. Por eso mismo, mientras el hombre consiente sucumbe antes que someterse, la manada deponde fácil sus furias y se rinde a nuevos amos y nuevos señores. Por eso mismo, en toda la historia de la humanidad se ve a las multitudes sublevarse y someterse alternativamente, casi sin fruto. Mientras lucha la bestia, parece guiada por un anhelo de justicia y de libertad; mas prontamente cede a la astucia y se dej adomar mansa por los mitos que revisten formas seductoras y simulan promesas de futura dicha. Oscilan entre el animal fiero y el animal doméstico.

La palabra mágica se convierte a su vez en un mito y por la revolución vamos en pos de inútiles violencias. Adoptamos el culto de la fuerza por la fuerza. Sustituimos el accidente a la esencia; lo circunstancial y pasajero a lo fundamental y permanente. Cedemos al instinto todas nuestras prerrogativas de seres pensantes. Ya no somos hombres.

Pero las revoluciones no son simples sediciones. El acto de fuerza no es la revolución misma. Las revoluciones se cumpan en varios períodos de honda transformación. Los actos de fuerza no son más que signos, revelaciones burbujas de la fermentación interior. La resultante a distancia es lo único que nos permite reconocer nuestra obra cumplida.

Ahora mismo, en el mundo sedicente civilizado se está operando la más honda, la más grande de las revoluciones. Pasan los sucesos a nuestra vista casi imperceptibles. Escapan a nuestra penetración los cambios acaecidos. Sentimos que algo se transforma, en la inestabilidad del momento actual, pero no podríamos precisar los resultados y consecuencias. Más tarde podremos reconocer el camino andado.

Ahora, no. Ahora nos exaltamos en la contemplación de los signos exteriores, chispazos que se escapan del rescoldo profundo, vapores de hervor oculto, revelaciones de que algo muy hondo gesta un porvenir que pensamos venturoso. Y nada más.

Los hombres concientes de su obra transformadora no pueden engañarse; no se pueden abandonar a la seducción de la violencia, ni al espejuelo de los cambios milagrosos. El tiempo de los prodios ha pasado. Y si alguien se hiciera la ilusión de un retorno, laboraría por nuevos y estériles sacrificios en provecho de nuevos señores y de nuevos mitos.

Es larga y lenta la obra revolucionaria. Nadi podría situar su acabamiento más acá o más allá. Donde quiera que haya de concluir, conviene actuar siempre sacudiendo en las muchedumbres el sentido de la personalidad, la conciencia que es el alma del hombre la razón que sojuzga al instinto y lo vence. Las multitudes que actúan ciegas sin saber por qué y para qué no culminarán jamás en una obra de libertad. Retornarán fatalmente a la esclavitud. Satisfecha la bestia, el hombre demótico doblará de nuevo la cerviz.

Por atavismo, por educación, somos propensos a la violencia. Por error o por cortedad de vista, atribuímos a la violencia las más excelsas virtudes revolucionarias. Acabamos por sustituir los medios al fin. Y, naturalmente, la fuerza acaba en fido. Olvidamos de que por la violencia se han afirmado y consolidado todos los poderes y todas las tiranías. La violencia en sí misma es odiosa. Y si es verdad que fatalmente hemos de confiar a la fuerza la solución definitiva de las contiendas humanas, no lo es menos que las revoluciones son algo más profundo y más humano y más grande que en las bárbaras matanzas que en el curso de los siglos no han hecho más que afirmar la bestia y someter al hombre.

La revolución que ahora se está cumpliendo, es algo más que los chispazos de rebeldía, que el estruendo del batallar sin tregua que distingue a nuestra época de todas las precedentes.

Atento a lo esencial; no daremos a lo que de mero accidente, más importancia de la que realmente tiene. Y habremos de proseguir, en la medida de nuestras posibilidades, la obra de hacer conscientes, de despertar el sentido de la personalidad libre, exaltar la razón sobre el instinto, aniquilar la animalidad para que el hombre sucia soberano de sí mismo.

La bestia interior gobierna todavía al mundo. La revolución acabará con ella.

El órgano máximo de la prensa en este país, está respirando por la herida. El diario contribuye de cuerpo y alma a defender. De ahí que una bomba de Silveyra, un disparo de revólver de Wilckens, merezcan de ese órgano conservador, ediciones extraordinarias con rememoraciones de la Mano Negra y de cuanta banda con propósitos criminales haya aparecido en la historia, mientras que las bombas de los fascistas, de los mrocenarios de la burguesía, disparadas en cine, en teatros ocupados por gente indenfensa y que causan muertes y heridos incalcables, sólo merecen dos líneas en la sección policial. Así, pues, en parte está muy bien el trance por el cual ahora pasa frente a la gente que dice regir los destinos de este país. No obstante, dejamos constancia que por acusar a ese diario, no justificamos en nada las medidas dictatoriales que con el mismo toma el actual gobierno.

Y vamos al asunto. Se queja el diario en cuestión, de la agresividad oficial contra la prensa "independiente", exteriorizada cada vez que la misma señala deficiencias del gobierno o intenta decir la verdad sobre un hecho que el gobierno desvirtúa; y a propósito de ello, señala que hay diarios que se prestan a los manejos gubernativos, dando las rectificaciones que al gobierno le interesa hacer conocer; que llevan también los actuales mandatarios a imprimir libelos para distribuirlos en los centros "terceros en la materia y que, por último, utiliza las "broadcastings" para dar las informaciones con el carácter que a ellos les convenga. Esto lo atestigua "La Prensa" con concretos sobre publicaciones contradictorias que la policía dio sobre un grave suceso acaecido en la seccional 2da. y en el que las comunicaciones policíacas, quisieron tergiversar la verdad del hecho.

Está bien que esto le suceda. Llegó "La Prensa" a subordinaarse a las necesidades de los mandatarios públicos, no dando a la Iglesia con todas las armas que se pueden utilizar.

Y bien se sabe que la Iglesia sostiene al Estado. O que sucede a la inversa cuando ello se necesita. De ahí que la Iglesia armase al fascismo. De ahí también que el fascismo sostenga a la Iglesia y juntos libren actualmente la mundial guerra a todas las ideales liberales y a todos los movimientos mejoratorios de la clase obrera. No ver eso es ser ciego o quer pasar por estúpido a fuer de mopes.

¡Por qué, pues, no encarar la lucha en serio de parte de los trabajadores del mundo contra los organizados en fascismo y de sus labios no irrumpe la protesta contra el crimen erigido en ley. Bajan los presupuestos de Instrucción Pública y Enseñanza para subir los del armamento y no se produce un gesto grande y humano contra tal monstruosidad. Paraguay y Bolivia, dos repúblicas en sangrienta guerra desde hace dos años matándose su juventud para satisfacer al orgo burgués o imperialista no es capaz de levantar a los pueblos para tirar sus armas contra los tiranos que les ordenan asesinar a sus hermanos de allende las fronteras. Las cárceles no dan abas-

to, están repletas de presos sociales y políticos, no hay jueces que protesten esa infamia propia de siglos idos.

¡Qué espera el mundo para levantar su conciencia contra los gobiernos que inundan los países de crímenes y bandalismo!

¡Es que ya no queda ni una parte del pueblo digna para encender la mecha de la justicia!

Escudriñese el por qué de esta complicidad colectiva. Y es colectiva la complicidad cuando las minorías no tienen la valentía de erguirse contra las mayorías que basamentan a los tiranos sean legal o ilegales. Analícese palmo a palmo la trayectoria de esta masedumbre popular en los últimos tres lustros y se verá que a mayor violencia del capitalismo se ha producido una menor inclinación al deseo de exigir mejoras.

¡Por qué ataca hoy la Iglesia con la fuerza que venía perdiendo a fines del siglo pasado? La avanzada del catolicismo debería producir un insurjimiento repentino en las masas que se dieran influenciadas por ideas liberales, y sin embargo, fuera de España ahora no tenemos ocasión de ver que se combata a la Iglesia con todas las armas que se pueden utilizar.

Y bien se sabe que la Iglesia sostiene al Estado. O que sucede a la inversa cuando ello se necesita. De ahí que la Iglesia armase al fascismo. De ahí también que el fascismo sostenga a la Iglesia y juntos libren actualmente la mundial guerra a todas las ideales liberales y a todos los movimientos mejoratorios de la clase obrera. No ver eso es ser ciego o quer pasar por estúpido a fuer de mopes.

¡Por qué, pues, no encarar la lucha en serio de parte de los trabajadores del mundo contra los organizados en fascismo y de sus labios no irrumpe la protesta contra el crimen erigido en ley. Bajan los presupuestos de Instrucción Pública y Enseñanza para subir los del armamento y no se produce un gesto grande y humano contra tal monstruosidad. Paraguay y Bolivia, dos repúblicas en sangrienta guerra desde hace dos años matándose su juventud para satisfacer al orgo burgués o imperialista no es capaz de levantar a los pueblos para tirar sus armas contra los tiranos que les ordenan asesinar a sus hermanos de allende las fronteras. Las cárceles no dan abas-

# CONTRA EL TERROR ACTUAL ¿QUÉ SE HACE?

FLOR DE LA MONTAÑA

Hay necesidad de decir que nunca como ahora se muestra peligrosa la hora para la existencia de la libertad. No de la libertad como cosa abstracta de la filosofía sino como fenómeno necesario para la vida humana, como hecho lógico para poder desarrollarse y vivir como hombres dentro de la sociedad. Tal es lo que pelagra en el mismo grado hoy. La retrogradación a la barbarie más inicua de los siglos inquisitoriales se produce en estos instantes en una gran cantidad de países. Italia, Alemania, Polonia, Austria, Yugoslavia decapitan sistemáticamente a los revolucionarios y a su gente tirando. Vegeta miserablemente y cree vivir con desahogo. Olvidó en un rapto de pasmosa cobardía, no dejar vivir los hombres que se dieccionan en pro del mejoramiento humano para ver de dar a la especie algo que fuera digno de usar el derecho a gozar de un mejoramiento material y moral. Ve pasar por las calles

del mundo caravanas del cientos y miles de trabajadores desocupados y ni una chispa de rebeldía se levanta de sus fibras sensoriales. Diariamente la prensa nos informa que naciones enteras caen arrojadas por la metralla del bandijaje organizado en fascismo y de sus labios no irrumpe la protesta contra el crimen erigido en ley. Bajan los presupuestos de Instrucción Pública y Enseñanza para subir los del armamento y no se produce un gesto grande y humano contra tal monstruosidad. Paraguay y Bolivia, dos repúblicas en sangrienta guerra desde hace dos años matándose su juventud para satisfacer al orgo burgués o imperialista no es capaz de levantar a los pueblos para tirar sus armas contra los tiranos que les ordenan asesinar a sus hermanos de allende las fronteras. Las cárceles no dan abas-

pagar. (Concluye en la pág. 6)

que el mundo caravanas del cientos y miles de trabajadores desocupados y ni una chispa de rebeldía se levanta de sus fibras sensoriales. Diariamente la prensa nos informa que naciones enteras caen arrojadas por la metralla del bandijaje organizado en fascismo y de sus labios no irrumpe la protesta contra el crimen erigido en ley. Bajan los presupuestos de Instrucción Pública y Enseñanza para subir los del armamento y no se produce un gesto grande y humano contra tal monstruosidad. Paraguay y Bolivia, dos repúblicas en sangrienta guerra desde hace dos años matándose su juventud para satisfacer al orgo burgués o imperialista no es capaz de levantar a los pueblos para tirar sus armas contra los tiranos que les ordenan asesinar a sus hermanos de allende las fronteras. Las cárceles no dan abas-



Asociación Libertaria CAPITAL FEDERAL

En todas las localidades del interior deben constituirse Asociaciones de jóvenes anarquistas

Desde las columnas de LA PROTESTA, A. J. L. desea dirigir a los jóvenes compañeros y simpatizantes, una exhortación para que se organicen en fuertes núcleos juveniles, activos, batalladores, entusiastas de la lucha contra nuestros enemigos.

En todas las localidades donde se han creado A. J. L. se han constatado las enormes ventajas que ofrece la organización, sobre la práctica habitual de activar esporádicamente, de acuerdo a las circunstancias y buena voluntad de los compañeros. Al integrar un compañero una agrupación, y al aceptar como imprescindible la organización, contras voluntariamente un compromiso moral, que le obliga a dar todos sus esfuerzos para la acción. Coordinar sus tareas con las demás camaradas. Tiene confianza en su obra, pues sabe que está vinculado y forma parte de toda una organización regional y de todo el movimiento revolucionario de la Argentina.

Las Asociaciones Juveniles Libertarias han traído, en el breve tiempo de su existencia, fuertes contingentes de compañeros a las filas anarquistas. Han realizado una enorme obra de proselitismo, entre la juventud que el capitalismo trata de embrutecer de mil maneras. Y han demostrado, a todos los camaradas, cuán valioso es el deporte de energías nuevas, que remozan un movimiento que, como el nuestro, tiene necesidad de evolucionar permanentemente. Valioso es la contribución a las tareas generales de la propaganda y más aún en las actividades propias que ha iniciado.

La A. J. L. considera imprescindible la formación, en cada localidad donde haya compañeros, de una agrupación juvenil anarquista, que se relacione inmediatamente con los Comités de Zona respectivos y con esta Asociación.

Esta necesidad se hace más urgente ante la campaña que hemos iniciado contra el Congreso Eucarístico Internacional que debe extenderse y asumir carácter nacional.

¡A organizarse, camaradas!

energía de los mimos pasando por sobre los intereses grandes o chicos de los explotadores sin esperar mejoras por rebote de prosperidades patronales.

La verdadera fuerza reside en la propia organización de los asalariados y en el feliz planteamiento de las luchas. Cuando más éstas logran hacerse causa popular, más posible es su triunfo. El caso de las maníacas de las grandes empresas tranviarias ferroviarias y de omnibus, contra las líneas de "colectivos", en procura de anularlas o controlarlas para luego operar el aumento de tarifas es toda una oportunidad.

Si al interés financiero del partido gobernante le conviene apoyarse al capitalismo inglés especialmente, y el propósito elevado al Congreso sobre este asunto, es aprobado, se cumplirá la situación de los trabajadores.

Porque así como el gobierno no tuvo ningún interés en hacer cumplir la ley 11.338 sobre el trabajo diurno en las panaderías, lo tendrá para hacer cumplir una ley que favorezca a los burgueses. El proletariado del volante debe medir bien el momento y la necesidad de encañar una lucha que contará con indudable simpatía popular y puede dar origen a una fuerte reorganización gremial.

Federación Obrera Local Bonaerense Por un 1º. de Mayo de Lucha y Reorganización Gremial - Por la Reafirmación de la Finalidad Comunista - Anarquista

Conscientes de la gravedad de las circunstancias sociales que rodean la hora social que transcurre para el proletariado del mundo, y comprometidos de la responsabilidad que los compañeros integrantes de este Consejo han contraído con el proletariado de la Capital Federal, de efectuar todos aquellos esfuerzos necesarios para que nuestro movimiento obrero revolucionario se afiance y mantenga, supeditando voluntad y trabajo inteligente todas las embestidas de la represión catál-burguesa, llegamos a este 1º de Mayo bajo la amenaza sombría de la represión y del fascismo, después de haber realizado cuantos esfuerzos estuvieron de parte del Consejo efectuar dentro de sus atribuciones el proletariado gremial en condiciones y continuando íntegramente la línea del principio federalista de relación y consulta.

No obstante, siguiendo la tarea inculcada de intentar persuadir a los compañeros militantes en los gremios de la Capital, de la necesidad de encañar la obra de la reorganización gremial sobre una base de efectiva lucha y actividad, formulamos este llamado reiterando la urgencia de tal trabajo de proselitismo y agremiación, comprendiendo que no se debe interpretar el día 1º de Mayo como día de simple reconciliación simbólica, sino como día de reafirmación de un laudable y generoso espíritu de voluntad de lucha en pro del bienestar económico de la clase trabajadora y por la libertad y la justicia para bien de toda la humanidad.

Urgen al proletariado de la Capital Federal problemas de importancia vital, y debe afrontar las amenazas de una represión que busca todas las vueltas para anular la efectividad de las conquistas obreras y la liquidación de los militantes de las filas de los trabajadores, que la necesidad de encañar la batalla se desuena. Y si no bastara lo que hasta la fecha ha venido sufriendo el proletariado gremial en los cuadros de la F.O.L.B., se le agrega ahora el intento de fiscalización policial sobre los obreros del volante y controles que ganarán su

supone rebelarse en la propia casa del verdugo. Esto, las bárbaras torturas de que han sido objeto los ladrilleros y choferes, las incomunicaciones en el cuadro 2º del departamento, que llegan a ser hasta de 20 días, deben servir de bandera de agitación que agrupe en su derredor a todos los hombres dignos, para conseguir su inmediata libertad.

Compañeros que pueblan el cuadro 5º del departamento: Casimiro Chant, chofer, Basilio López, chofer, Juan Torres, panadero, Manolo Muñoz, lavador, Valentín Machin, lavador, Juan A. Moran, marfilino, Incomunicados en el cuadro 2º: Máximo González, chofer, del día 9 del corriente. Vicente Vázquez, chofer, del día 12. Camaradas: No descansemos ni un solo momento en la lucha por la libertad de nuestros presos.

Cté. Pro-pesos y Deportados Por la libertad de nuestros presos

Siempre es poco lo que en este sentido se hace, de ahí que insistamos como cuerpo encargado de informar al proletariado de la F.O.R.A. en particular y al pueblo en general, todo lo que ocurre entre rejas, para que sirva de motivo para la campaña, en pro de la libertad de los camaradas presos.

En su oportunidad quisimos hacer público en la prensa obrerista lo acontecido en el cuadro 10 de la cárcel de Villa Devoto, pero como las columnas de estos diarios se han cerradas en forma hermética para nuestros comunicados, lo hacemos hoy en forma tardía, pero siempre de interés el hecho. Hallándose el compañero Obeato enfermo de cierta gravedad, son solicitados los servicios médicos del establecimiento, (algo en demasía insuficiente) no consiguiéndolo, en vista de la demora todos los presos alojados en ese pabellón inician una protesta a viva voz, para conseguir lo que el enfermo necesitaba: ser trasladado a la enfermería para su atención.

Lejos de cumplir eso, ruba la guardia amenazando con las mangueras y gases lacrimógenos, procediendo éste puesto a la orden del día. Por último, en realidad la gravedad del camarada Obeato, éste es trasladado después de largo rato a la enfermería y el pabellón es castigado, no permitiéndole por dos días pasarse alimentos y suspendiéndoles las visitas.

No importaba que la protesta de esos trabajadores así encañados fuera justa, había que castigar la osadía y altivez que

Continúan en el pabellón 10 de Villa Devoto, los siguientes compañeros:

Table with 3 columns: Name, Date, and Status. Lists names like Fidel Alvarez, José Kiepsch, Gerónimo Rivera, etc., with dates and locations like Capital, Avellaneda, etc.

Declaración FUE DENUNCIADO DESDE ASO 1928

Desde el año 1928 viene la institución advirtiendo a industriales que por la naturaleza del producto elaborado, precisados a tener relaciones con la U. Chantagerra, las actividades de chantage se hallaban entregados Fr. Ménez Dozal, Ponce de Alberto Boena y algunos otros divididos que secundaban a tres personas, como más tarde, después de la vigilancia a Hernán Cortés (organización), por resaca dudosa su actuación, que Cortés había pasado a ser la banda de los chantagistas dicha causa fué expulsada institución y denunciando a bilco.

UN CHANTAGE DENUNCIADO Con todo fujo de detalles hecho públicos las actividades de la banda, a objeto que los industriales no se involucrasen en las redes de la sin que se hayan tenido en ta, dejándose esquinarse ellos con una candidez pa y con una complacencia mamos aún de las autoridades. Antes del arresto del efecto que esta organización de Metalúrgicos Unidos s en el año 1928 a la General denunciamos a la s públicas que Docencia, el Córdado a la General Motros, dedor de cien mil pesos, la promesa de que haría fr el movimiento sostenido por entidades que más arriba nos patrocinaban el con Por ese mismo derrotero ron una interminable sermos, provocando ellas m los conflictos a instección e cal. Por qué ha dejado s tranquilo a Dozal la policía Las dos últimas víctimas sían "Las Origenas" y "the year". Como siempre, nos les hemos avisado del peligro representaba para la causa la torverción del mencionado en los conflictos.

A la "Goodyear" motivo tardío descubrimiento, tal le hemos hecho presente e libro; en consecuencia, ha do a sabiendas. Aclaramos esta casa no se había mandado refractaria a nuestras maciones hasta que el suje cuestión se metió a darles ícs se entienda, favorables fines de chantage, favorables Entre los componentes de banda de chantagistas ap como integrándola, Jesús Cotrofo, tesoro de la U. Chantagerra hasta hace m tiempo. QUERREMOS BIEN ACLARADO QUE N TIENE QUE VER CON ACTIVIDADES DE LA B EL MENCIONADO COMP RO, EN QUE N REITERA NUESTRA CONFIANZA N PACTO A SU HONRABE CONDUCTA, POR HABER CONTROLADAS DE UNA NERA QUE NO DAN LA A DUDAS DE NINGUNA CIE".

parte la tarea popular de acción de este Comité, no del movimiento obrero y aunar revolucionario dejarse atar inactividad. Cumplo el quisimo en la Argentina un rea de superación individual mantener importantísimos cieos en condiciones de p tir en la obra de la propo y de la agitación ideoló gremial. Pero es necesario aquellas tareas de pte lar, como la aplicación por causa de los compañeros pasados en Bragado, adquisi en la calle, entre las maso beadoras. Para ello es nrio del esfuerzo y el uso de propaganda, acción y tra de los compañeros que aso den actuar en los medio letarios, sorteando en to ma el riesgo de la deteneo hermatias.

QUE EN NINGUN PER CO, VOLANTE, ACTO AL DE PROPAGANDA DE PRO MOVIMIENTO QUISTA Y OBRERO RE CIONARIO, SE DEBE DE CIONAR Y AGITAR EL DE BARBARA INTI DE ODO DE CLASE QUE NIFICA EL PROCESO A COMPAREBOS ENCA EN LA COMPULACTO LETICA-POLICIAL DE GABO.

Comité de A. Pro-pesos de Bragado

Reñiciamos con toda actividad la agitación de los ocupadores encartados en este menestroso proceso. Si la opresión de una dictadura formal, y ajustada a todos los preceptos legales de la Constitución, impidieron en gran

DIARIO LA PROTESTA BONO SOLIDARIO No. 30 Centavos

PE DE BRATA. En la pag. 4, artículo: Presos Sociales, tiene transcripciones de texto

EL SECRETA